



MISIONES EN EL EXTERIOR EN 2021

→ 2.900 militares

(Efectivos máximos desplegados simultáneamente)

El Consejo de Ministros del pasado 22 de diciembre aprobó un Acuerdo por el que se prorroga hasta el 31 de diciembre de 2021 la participación de unidades y observadores militares en operaciones de paz fuera del territorio nacional, de conformidad con las resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU y los compromisos adquiridos por España con sus socios y aliados de la Unión Europea y de la OTAN.

En el marco de la Unión Europea, España despliega militares en Bosnia-Herzegovina, el Cuerno de África, Somalia, Malí y República Centroafricana. Se asignan efectivos a la Fuerza de Respuesta Rápida de la Unión Europea *EU Battle Group Package*, y, en cooperación con Francia, se presta apoyo aéreo a las operaciones en el Sahel. En el ámbito de la ONU, militares españoles forman parte de la misión en Líbano y actúan como observadores en Colombia. También están presentes en la coalición internacional en Irak y en la misión de la OTAN en este país. En el marco de la Alianza Atlántica contribuyen, además, a la pacificación de Afganistán y a otras misiones para disuasión y defensa del territorio aliado, como la Presencia Avanzada reforzada en apoyo al flanco oriental, las misiones de policía aérea en los Bálticos y Rumanía y la operación *Persistent effort*, de apoyo a Turquía. Además, se integran en las fuerzas navales permanentes en el Mediterráneo y el Atlántico Norte.

Como principales ajustes operativos, este año continuará la reducción de efectivos en Afganistán y en Irak. Por otra parte, en la misión EUTM Malí, a medida que la situación política permita implementar la evolución acordada por la Unión Europea para el 5º mandato, se requerirá un incremento moderado y gradual del contingente.

En conclusión, se prevé para 2021 que los efectivos máximos simultáneamente desplegados no superen los 2.900 militares, sin descartar ajustes derivados del ejercicio temporal del mando de las fuerzas internacionales, o bien debidos a la situación sanitaria y de seguridad.

